
 
Beantwortung von Anfragen in der Sitzung 

 

I. Anfrage der Fraktion SPD vom 29.01.2021: „Baumfällungen im Bereich 
Bebauungsplan 40b“  
 

Zur nächsten Sitzung des UMA bitte ich Namens meiner Fraktion um Beantwortung 
folgender Fragen:  

• Ist der Verwaltung bekannt, dass auf den Flächen des zur Änderung beantragten 
Bebauungsplan 40b Baumfällungen in größerem Umfang vorgenommen wurden? Es 
handelt sich hierbei um den Baumbestand unter Hochspannung zwischen der östlichen 
Einfahrt von Gut Hahn und den Parkplatz Rheinische Straße Ecke Bergische Straße.  

• Handelt es sich hierbei um eine genehmigungspflichtige Fällung?  
• Wenn Ja, vor welchem Hintergrund wurde der Antrag positiv beschieden.  
• Wenn Nein, gibt es Erkenntnisse darüber warum die Fällung der Bäume durchgeführt 

wurde.  
 

 

Antwort der Verwaltung in der Sitzung des UMA am 02.02.2021:  

Derzeit werden seitens der Netzbetreiber die Hochspannungsleitung im Stadtgebiet 

freigeschnitten, das heißt es werden in erster Linie zu nah an die Leitungen wachsende 

Bäume gekappt. Diese Maßnahmen dienen der Sicherheit des Netzbetriebs und bedürfen 

keiner gesonderten Genehmigung. 

Darüber hinaus sind flächenhafte Rodungsmaßnahmen von Dritten durchgeführt worden. 

Hierüber hatte die Verwaltung bisher keine Kenntnis. Ob diese Maßnahmen gegen die 

Baumschutzsatzung oder Festlegungen des Bebauungsplans verstoßen, wird durch die 

Verwaltung kurzfristig geprüft werden. 

 

 

weitergehende Antwort der Verwaltung zu Protokoll: 

Die flächenhaften Gehölzrodungen verstoßen nicht gegen Festlegungen des 
Bebauungsplans 40b.  

Eine Luftbildauswertung hat aber ergeben, dass sich auf dieser Fläche auch unter die 
Baumschutzsatzung fallender Baumbestand befunden haben muss. Bei einer Überprüfung 
vor Ort konnten entsprechende Baumstubben zweier frisch gefällter Bäume dokumentiert 
werden. 

Diese Dokumentation muss nun noch bewertet werden. In Abhängigkeit vom Ergebnis 
wird die Verwaltung die notwendigen Maßnahmen einleiten. 
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ANFRAGE 

 

Sehr geehrter Herr Alparslan, 

 

zur nächsten Sitzung des UMA bitte ich Namens meiner Fraktion um Beantwortung folgender 

Fragen.  

• Ist der Verwaltung bekannt, dass auf den Flächen des zur Änderung beantragten 

Bebauungsplan 40b Baumfällungen in größerem Umfang vorgenommen wurden?                

Es handelt sich hierbei um den Baumbestand unter Hochspannung zwischen der 

östlichen Einfahrt von Gut Hahn und den Parkplatz Rheinische Straße Ecke Bergische 

Straße. 

• Handelt es sich hierbei um eine genehmigungspflichtige Fällung? 

• Wenn Ja, vor welchem Hintergrund wurde der Antrag positiv beschieden. 

• Wenn Nein, gibt es Erkenntnisse darüber warum die Fällung der Bäume durchgeführt 

wurde. 

 

Für die Beantwortung der Fragen, wenn möglich im Ausschuss, bedanke ich mich. 

 

 

Mit freundlichem Gruß 
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ANFRAGE UMA 2. MÄRZ 2021 

 

Sehr geehrter Herr Alparslan,         

  

in der Sitzung des UMA vom 2. Februar hatte ich folgende Anfrage gestellt:  

Ist der Verwaltung bekannt, dass auf den Flächen des zur Änderung beantragten Bebauungsplan 40b 

Baumfällungen in größerem Umfang vorgenommen wurden?                    

Es handelt sich hierbei um den Baumbestand unter Hochspannung zwischen der östlichen Einfahrt von Gut Hahn 

und den Parkplatz Rheinische Straße Ecke Bergische Straße. 

• Handelt es sich hierbei um eine genehmigungspflichtige Fällung? 

• Wenn Ja, vor welchem Hintergrund wurde der Antrag positiv beschieden. 

• Wenn Nein, gibt es Erkenntnisse darüber warum die Fällung der Bäume durchgeführt wurde. 

Leider liegt noch keine Niederschrift der Sitzung vor.              

Ich meine aber mich richtig zu erinnern, dass Sie berichteten, die Fällung sei auf Veranlassung 

des Betreibers der Hochspannungsleitung erfolgt. Ihnen war aber zu diesem Zeitpunkt noch 

nicht bekannt, ob es sich bei allen Bäumen um eine genehmigungsfreie Fällung gehandelt hat. 

Deshalb bitte ich in der UMA Sitzung am 2. März um Beantwortung folgender Fragen: 

• Liegen Ihnen jetzt Erkenntnisse darüber vor, ob auch Bäume ohne Genehmigung gefällt 

wurden. 

• Unabhängig davon, stelle ich die Frage, in welchem Umfang der Grunstückseigentümer 

zu Ersatzpflanzungen verpflichtet ist oder angehalten werden kann. 

Für die Beantwortung der Fragen, wenn möglich im Ausschuss, bedanke ich mich. 

 

Mit freundlichem Gruß 
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